



« Echos de l'année 2025 »

Chers amis

Quatre mandats successifs, le double de ce qui est recommandé pour un Grand Maistre. D'ailleurs nous sommes seulement quatre à avoir fait plus de 2 mandats, il y a également Emile Neumager, Marie-Noëlle Cressard et François Berthoux.

Pour moi beaucoup de bonheur et de plaisir pris en votre compagnie, mais je suis très heureux et chanceux de pouvoir transmettre à Patricia la suite de cette belle histoire, qui a commencé le 24 juin 1957 dans les salons Lecocq-Gadby en présence du Grand Maistre des Commanderies de France et d'Outre-mer Pierre Andrieu, qui a nommé :

Emile Neumager : 1^{er} Grand Maistre de la Commanderie de Haute-Bretagne.

- Puis ce fût : Georges Leseur de 1960 à 1966
- Ensuite Emile Neumager est revenu de 1966 à 1974
- Puis Louis Le Levier de 1974 à 1980
- Claude Audureau de 1980 à 1983
- Notre ami à tous François Berthoux de 1983 à 1994
- Pierre Ridard pour 1 an jusqu'en 1995
- Marie Noëlle Cressard de 1995 à 2006
- Jacqueline Texier de 2007 à 2013
- Votre serviteur de 2013 à 2026
- Patricia Bodivit à partir du 27 mars 2026.

Que l'Amitié entre Anysetiers soit une force pour nous tous.

Que votre Santé soit préservée et que nous ayons le plaisir de nous retrouver.

Vive la Commanderie de Haute-Bretagne.

Vive l'Ordre International des Anysetiers.



Avec toute mon amitié
Jean-René Babonneau

Tous les membres du Chapitre se joignent à moi pour vous souhaiter
une bonne et heureuse année 2026.

Ils seront heureux de vous retrouver lors de nos prochaines manifestations
Anysetières.

Au plaisir de vous revoir

GALETTE DES ROIS



Cette année, le rendez-vous traditionnel de la Galette des Rois, offerte par la Commanderie de Haute Bretagne, a eu lieu le dimanche 12 janvier à Vezin le Coquet.

Près de 40 personnes étaient présentes parmi lesquelles des amis sympathisants ainsi que deux personnes de France AVC 35, Christian JOUET et Léa TALEC, rencontrées lors des journées Bretilliennes de l'AVC à Rennes, les 15 et 16 novembre 2024.

Un merci particulier à Martine Quelleuc, adjointe à la vie associative de Vezin qui nous a fait le plaisir de partager ce moment. Ce fut l'occasion de nous retrouver après les fêtes de fin d'année dans une ambiance chaleureuse et amicale.

Avant de déguster « la délicieuse galette » notre Sénéchale Patricia a présenté les vœux du Chapitre à l'assistance, en souhaitant une belle et heureuse année anysetière, une bonne santé surtout et que 2025 apporte à chacun d'entre nous l'énergie nécessaire pour poursuivre les belles actions qui nous rassemblent.

Notre Grand Maistre Jean-René, en vacances aux Canaries, avait préparé un petit texte lu par Patricia, pour offrir ses vœux à tous les présents.

Puis Patricia et Daniel notre Sénéchal Argentier, ont présenté le calendrier des activités d'ores et déjà programmées pour 2025.

Ce fut ensuite, le moment tant attendu de déguster la galette accompagnée de bulles de Crémant d'Alsace.

Comme chaque année, chacun a pu contribuer à l'acquisition du calendrier de la Commanderie en faisant un don pour nos œuvres sociales.



AG des Anysetiers de Haute-Bretagne



L'Assemblée Générale des Anysetiers de Haute-Bretagne s'est déroulée à l'hôtel Mercure rue du capitaine Maignan à Rennes, le 22 février 2025 en présence de 45 membres (présents ou représentés) sur 60 membres inscrits au 1^{er} janvier soit 75% cela montre la fidélité des Anysetiers à notre belle association.

Il faut noter la présence de 4 amis Anysetiers du Penthievre qui nous rejoignent suite à la dissolution de leur Commanderie qui va être actée lors de l'inter-Commanderie de Lorient le 6 avril,

Sylvie et Yann Guillossou, Jeanne et Yves Chevalier. Nous avons eu le plaisir d'accueillir également plusieurs sympathisants dont certains montrent un intérêt grandissant pour notre association.

Les comptes 2024 ont été approuvés à l'unanimité. Trois personnes se représentaient Suzanne Guilloux, Claudine Le Guilloux et Jean-Jacques Pinet, ils ont été réélus.

La mission des Anysetiers est « Aider et Donner de l'Espoir ». Depuis 12 ans, la Commanderie a versé plus de 78 000€ de dons à différentes associations afin de participer aux travaux sur la recherche médicale et aider les personnes malades principalement les jeunes handicapés.

A la clôture de l'AG, nous avons honoré notre ami Bastien Bizeux pour tout ce qu'il fait en tant que bénévole dans le cadre de l'association PICA, en dernier lieu ils ont participé à plusieurs interventions à la suite du séisme survenu à Mayotte. Il a été récompensé et honoré à Paris en début d'année pour une intervention remarquable à Haïti, suite au terrible séisme du 12 janvier 2010.

Les participants se sont ensuite dirigés vers l'apéritif préparé par l'équipe du Chapitre avant de rejoindre la salle de restaurant pour un excellent déjeuner.



Déjeuner dansant à Cardroc

Ce jeudi 13 mars, plus d'une trentaine d'Anysetiers et amis sympathisants se sont retrouvés à Cardroc près de Bécherel, autour d'un beau feu de cheminée pour manger le cochon grillé à la broche.

Après une assiette de la mer et avant un dessert autour du pommé, les convives ont pu déguster avec plaisir ce petit porcelet grillé particulièrement savoureux accompagné d'une garniture de légumes.



Certains d'entre eux, les plus gourmets, se sont régaliés une seconde fois.



Comme à l'accoutumée, lors des déjeuners dansants à l'Auberge Lucas à Cardroc, le repas a été entrecoupé par des musiques dansantes (madison, twists, tangos et valses) pour le plus grand plaisir des participants présents dans la salle.

Un grand nombre d'Anysetiers a apprécié ces danses proposées par un couple de musiciens talentueux qui a permis à tous de passer un bel après-midi.

Conférence - Regards sur l'Arbre



Une peu plus d'une vingtaine de membres, amis et sympathisants avaient répondu à l'invitation pour la Conférence le mercredi 23 avril 2025, présentée par Sébastien Painchaud, consultant arboriste et forestier, au restaurant « Chez Camille » à Cesson Sévigné, situé au bord de la Vilaine.

Le programme de la soirée était attractif puisqu'il s'agissait d'expliquer le fonctionnement de l'arbre, son système racinaire et vasculaire, son rapport avec les champignons ainsi que son adaptation face aux contraintes que lui imposent l'homme et la nature.

Le conférencier a expliqué à l'aide d'un diaporama la vie des arbres et ses missions multiples, les personnes présentes ont été captivées et enthousiasmées par la présentation et de nombreuses questions ont été posées.

Nous sommes tous sortis avec un regard différent sur les arbres qui nous entourent au quotidien, que ce soit en ville ou à la campagne.

Après la conférence, les convives se sont dirigés vers l'apéritif anisé dans le cadre très agréable du restaurant « Chez Camille » avant de déguster le délicieux menu réservé par notre Maître de bouche Jean-Jacques.

Le dîner s'est déroulé dans une ambiance chaleureuse et conviviale et a été apprécié de tous.



Une belle promenade à Dol de Bretagne et aux Jardins de la Ballue



Cette année, notre « journée découverte » s'est déroulée à Dol de Bretagne où une vingtaine d'entre nous s'est retrouvée le jeudi 15 mai dernier.

La première visite a été de découvrir ou redécouvrir la magnifique cathédrale grâce à notre sympathique guide de l'Office du tourisme.

Avec ses explications, elle nous a conté le riche passé de cet imposant édifice religieux.

La Cathédrale Saint Samson de Dol de Bretagne est une Co-cathédrale catholique romaine de style gothique, classée monument historique, construite de 1205 jusqu'au XVI^e siècle, elle est le plus grand édifice gothique de Bretagne.

Pendant plus d'une heure nous avons pu admirer la pureté des lignes architecturales et les magnifiques vitraux. A l'intérieur de la cathédrale nous avons découvert l'existence d'un puits originel qui, du fait de l'agrandissement de l'édifice au XIII^e siècle, s'est retrouvé à l'extérieur de la cathédrale.

Nous avons tous été impressionnés par la profondeur de ce puits (12 m) relié par un tunnel à un autre puits à l'extérieur, au pied de la cathédrale.

A la sortie de cette visite empreinte de sacré, nous avons profité d'une balade dans le centre historique médiéval de cette ancienne capitale religieuse. Avec les explications toujours riches de notre guide, nous avons pris le temps d'admirer les maisons à colombages, véritables mémoires de la cité.

Ce fut ensuite le temps de se restaurer à l'Hôtel de Bretagne où nous attendait un déjeuner préparé avec les recommandations de notre Maistre de bouche, Jean-Jacques.

Ce fut un beau moment de convivialité partagée, autour d'un kir pétillant et de bons plats faits maison (gratiné aux deux poissons, fondant de poulet farci aux cèpes et assiette gourmande du Chef). Nous avons d'ailleurs félicité le Chef pour ce bon déjeuner.

A quelques kilomètres en voiture, nous sommes arrivés à Bazouges La Pérouse pour visiter les Jardins de la Ballue, classés Jardins Remarquable de Bretagne depuis 2005. Nous avons été accueillis par la propriétaire des lieux, Mme Mathon, qui nous a conté l'histoire de son domaine. Ce fut un moment fort intéressant.

Puis par petits groupes, elle nous a guidés au cœur de son paradis végétal, véritables jardins labyrinthiques. Nous avons tous ressenti un vrai moment de quiétude sur ces terrasses du XVIIème siècle qui dominent le beau paysage de la Vallée du Couesnon.



Une belle soirée champêtre et conviviale



Notre traditionnel « dîner champêtre » s'est déroulé le vendredi 20 juin dernier au restaurant « Le Marin Boel » à Guichen.

Une quarantaine d'entre nous a pu apprécier, malgré la chaleur et les intenses rayons du beau soleil breton, le jardin de ce rendez-vous choisi aux bords de la Vilaine.

Après l'apéritif offert par la Commanderie, le repas a été servi dans le restaurant où la température fut difficilement supportable pour certains.

Heureusement, celle-ci n'a pas empêché de déguster le bon menu préparé à la demande du Maistre de bouche.

Au cours du dîner, Jean-René a rappelé les prochains rendez-vous de notre Commanderie, en soulignant particulièrement l'importance de la présence du plus grand nombre d'entre nous au Chapitre Magistral, le 11 octobre prochain au château d'Apigné.

Il a informé les convives que des membres du bureau et le Maistre de bouche avaient dégusté l'avant-veille les plats proposés et avaient choisi des mets d'une grande qualité.

Il a également annoncé les dotations aux œuvres sociales pour 2025 au bénéfice d'associations (Cécile étoile, Myosotis, My Human Kit) grâce aux dons d'un certain nombre d'anysetiers.

Pour accompagner le dessert et célébrer son anniversaire le jour même, notre Grand Maistre a offert le champagne qui a été fort apprécié par tous.

A la nuit tombée, nous nous sommes séparés après cette belle soirée conviviale, en souhaitant à chacun d'entre nous de belles vacances.



Dîner des Impétrants

Un dîner des Impétrants très réussi qui s'est déroulé le vendredi 13 septembre, au restaurant Le Privilège à Saint Didier. Lors de cette belle soirée 1 futur intronisé sur 2 de notre prochain Chapitre Magistral du 11 Octobre a été présenté aux 33 convives.

Durant l'apéritif offert par la Commanderie, la convivialité et le plaisir de se retrouver après la pause estivale était évidente.

En introduction du repas, Jean René a pu donner des nouvelles de nos amis Anysetiers absents.



Après la délicieuse raviole ouverte de légumes et ses grosses crevettes bouillon thaï au soja et gingembre, suivie d'un duo de volailles en plat principal, Jean René a présenté les impétrants de l'année 2025 :

- Marie-Jo Ricordel qui a été très bien accueillie par tous, parrains Suzanne Guilloux et Jean René Babonneau.
- Jean-Pierre Roulin, parrains Patricia Bodivit et Claudine Bathy.

A la fin de l'excellent millefeuille revisité, Jean René a particulièrement insisté sur la nécessité de renforcer notre Commanderie, de la rajeunir. Nous devons solliciter nos amis et connaissances afin de leur faire connaître notre Ordre.

Nous avons terminé la soirée en fêtant les anniversaires du mois d'août et début septembre.



2 650€ de dons remis lors de notre Compétition de Golf

Par un temps clément, notre compétition du 23 septembre 2025 a remporté un beau succès.

Ils étaient 123 à fouler les greens de Cicé-Blossac.

Merci à Volvo, notre principal sponsor ainsi qu'aux nombreux golf d'avoir permis de distribuer des lots au cocktail de remise de prix.

Un grand bravo à Michel et Christian d'avoir consacré du temps à la préparation les jours précédents, pour la recherche des lots, l'inscription des joueurs et la décoration du terrain. Et le mardi 23 toute la journée à Jean-Jacques, Daniel, Elisabeth plus Michel, Christian et Jean-François pour leur présence

depuis 7h30 le matin pour certains, pour assurer, les départs des joueurs (encaissement des droits de jeu et starter), le pot au trou numéro 9 apprécié par tous les joueurs, le concours de putting, la préparation du cocktail et le démontage et rangement du matériel vers 21h le soir.



Des amis Anysetiers de Cholet et Angers sont venus participer et c'est l'équipe d'Angers qui est repartie avec la coupe mise en jeu pour le challenge qui leur était décerné.



Nous n'avons pas battu le record de 2023 de 136 joueurs, mais compte tenu du contexte un grand merci aux **123** joueurs qui ont permis par les droits de jeu de distribuer **2 650€** de dons à deux associations caritatives :

- Lions sport action pour aider la recherche sur la leucémie chez les enfants :
- My Human Kit pour l'aide qu'ils apportent aux personnes handicapées

Aider et Donner de l'Espoir notre beau slogan, nous avons démontré une fois de plus notre solidarité avec ceux qui en ont besoin.

Rendez-vous aux golfeurs dans un an et encore un grand merci à tous.

67^{ème} Chapitre Magistral



Les Anysetiers de Haute Bretagne se sont retrouvés le samedi 11 octobre au château d'Apigné pour leur temps fort de l'année. Cent vingt personnes étaient présentes pour accompagner l'intronisation de 2 nouveaux membres dans la Commanderie.

C'est un défilé de 50 robes qui a précédé la cérémonie d'adoubement des nouveaux Maistres Anysetiers et la distribution de 5 000€ de dons à 3 associations.

15 Commanderies étaient représentées. 11 Commanderies des Provinces de l'ouest accompagnées des Commanderie, de Champagne, Hâvre de Grâce, Orléanais Sologne, Païs de Brive et Tulle Val de Corrèze.

Le moment fort du défilé l'entrée de notre Grand Maître Honoraire François Berthoux.

C'est notre Vice-Chancelier Roger Ferré délégué du GCO qui a présidé la cérémonie d'intronisation.





Marie-José Ricordel



Jean-Pierre Roulin

Suzanne Guilloux Connétable Hospitalière a remis aux Présidents des associations.

- 1 000€ pour l'association ABA l'autisme chez les jeunes enfants

- 1 000€ pour l'association Cécile étoile jardin thérapeutique au centre Eugène Marquis

- 3 000€ pour l'association Myosotis l'aide et l'accompagnement des jeunes atteints d'une leucémie ou d'un cancer grave. A ces trois dons il faut ajouter 2750€ déjà distribués par les Anysetiers au cours de l'année. C'est donc 7 750€ qui ont été réalisés en 2025 par la Commanderie de Haute-Bretagne, qui se caractérise par la priorité donnée à l'entraide et au soutien des personnes touchées par la maladie ou le handicap principalement les jeunes et les enfants, notre devise « Aider et Donner de l'Espoir ».



Depuis 2013 en 12 ans, ce sont 80 000€ de dons qui ont été distribués.



Après l'apéritif anisé, un excellent repas fût servi (pour de nombreux participants le meilleur repas au Château), la fête s'est prolongée tard dans la nuit avec l'orchestre « Voulez-vous music ».

Rendez-vous pour le
68^{ème} Chapitre
Magistral le 17 octobre

2026 pour la passation de pouvoir : Jean-René Babonneau Grand Maistre depuis 12 ans va remettre le pilon et la charte à Patricia Bodivit qui le remplace l'an prochain.



Déjeuner restaurant d'application

Le jeudi 13 novembre, à l'initiative de notre Sénéchal Patricia, une première a été organisée au lycée des métiers Louis Guilloux à Rennes.

Le repas quoique simple a été dégusté avec plaisir par l'ensemble des convives.

L'entrée, le plat de résistance généreusement servi, et le dessert breton ont fait l'unanimité parmi les participants.

Notre volonté était de tester un déjeuner dans un lieu autre que celui du restaurant traditionnel et pour un prix tout à fait raisonnable, cette expérience sera renouvelée.

Ce fut pour tous un beau moment de partage et de convivialité avec les jeunes lycéens.



Déjeuner de fin d'année : un repas dansant gastronomique

Rendez-vous devenu incontournable dans la vie des anysetiers de Haute Bretagne, le repas de fin d'année s'est déroulé le samedi 6 décembre au restaurant la Peinière de Saint Didier.

Une cinquantaine de convives a participé à cette belle journée festive dont il faut le souligner, une dizaine d'amis et sympathisants. Plusieurs présents songent à nous rejoindre.



Le repas proposé par le Chef, a encore cette année été un vrai régal gastronomique unanimement apprécié par les convives, que ce soit le dos de merlu, l'émincé d'entrecôte et le Douzik-Breizh en dessert. Les vins blanc et rouge ont parfaitement accompagné ces mets.

Comme l'an passé, l'animation a été confiée à notre amie Gwenaëlle et son musicien Clément. Avec leur professionnalisme et leur plaisir non dissimulé, ils ont



enchanté les participants. La qualité de la voix de Gwenaëlle a marqué les esprits de beaucoup d'entre nous.

Après avoir fêté l'anniversaire de Bébert du 7 décembre, nous avons honoré les Daniel's pour

leurs 56 ans de mariage ce 6 décembre. Puis Jean-René a rappelé les prochains rendez-vous de la Commanderie pour l'année 2026 : la fameuse Galette des Rois (11 janvier), l'Assemblée Générale (27 mars) et le Chapitre Magistral (17 octobre).

Cette journée, empreinte de plaisir partagé, s'est terminée par des souhaits mutuels de belles et joyeuses fêtes de fin d'année.



Ils nous ont quittés nous pensons à eux



Maryvonne Rivet



Charles Jegu

Amitié Convivialité Générosité

Ces 3 mots sont notre devise continuons à les faire vivre.

Le Chapitre de la Commanderie de Haute-Bretagne.

Site de la Commanderie : www.anysetiers.org

Aider et Donner de l'Espoir

De 2013 à 2025 pendant mes 4 mandats :

80 000€ de dons ont été distribués

Merci de votre participation et de votre Générosité.

UN GRAND MERCI A NOS PARTENAIRES.



ILLE-ET-VILAINE



Inspiré par la légende.



QUINTRIC
& associés

Bulletin édité par
www.copyright35.com



25 bd de Metz - RENNES

